



## Zugerberg Bergstation > Arth-Goldau

## Randonnée de montagne

	Zugerberg Bergstation	0 h 00 min				
	Fruebuel	1 h 05 min	1:05		<b>important</b>	
	Alpli	2 h 15 min	1:10		6 h 0 min	
	Wildspitz	3 h 40 min	1:25		16,5 km	
	Gnipen	4 h 00 min	0:20		830 m	
	Spitzibuel	5 h 00 min	1:00		1240 m	
	Arth-Goldau	6 h 00 min	1:00		235T Rotkreuz	
						Convient aux familles





## L'éboulement de Goldau

La montée en funiculaire au Zugerberg depuis Schöneck arrive à point: il y aura encore suffisamment de montées et, surtout, de descentes pendant cette randonnée.

La première étape est toutefois plutôt plate. En effet, malgré leur nom, le Zugerberg et le Walchwilser Berg voisin ne sont pas de véritables montagnes, mais plutôt des terrasses surélevées sur lesquelles même des marécages ont pu se former.

À Buschenschappeli, après le hameau de Frübüel, la route entre dans la forêt et la montée à Wildspitz par le chemin Leiterliweg commence.

Après un court trajet sur l'arête en direction de l'ouest, le long de la frontière entre Zoug et Schwyz, le Gnipen est atteint. Ici se trouve le panneau d'information sur la catastrophe du 2 septembre 1806 - le terrible éboulement de Goldau. Aujourd'hui encore, on voit bien sur le terrain la zone de laquelle se sont détachées les masses rocheuses pour dévaler dans la vallée, 1000 mètres plus bas. Quelques minutes plus tard, 457 personnes et leur bétail étaient ensevelis sous 40 millions de m<sup>3</sup> de pouddingue.

Pendant la descente en forte pente sur le chemin de l'éboulement, cette catastrophe naturelle, la pire jamais survenue en Suisse, est omniprésente. Contrairement aux nobles forêts de résineux qui ont accompagné la montée, ce ne sont ici pratiquement que des fourrés, parfois extrêmement denses, qui parviennent à affronter la sécheresse, car l'eau de pluie s'infiltrerait rapidement sur cet adret. L'histoire dramatique de la région ne doit toutefois pas faire oublier la douce image du massif du Rigi, en face.

Et s'il reste encore du temps et des forces à Goldau, but de la journée, après ce long tour, il y aura encore le jardin zoologique.

Franz Auf der Maur, 2009

